



Noticias

Luz verde a la comisaria Ekaterina Zaharieva

La Comisión de Industria, Investigación y Energía (ITRE) del Parlamento Europeo interrogó a Ekaterina Zaharieva, candidata a la cartera de Startups, Investigación e Innovación, dando luz verde a su designación como comisaria. A continuación, la Conferencia de Presidentes evaluará las recomendaciones de la Comisión antes del pleno del Colegio de Comisarios que se celebrará del 25 al 28 de noviembre en Estrasburgo. Ekaterina en su defensa destacó la importancia de situar la I+I en el centro de la agenda de competitividad de la UE, comprometiéndose a proponer una Ley Europea de Innovación que inste a los Estados miembros a alcanzar el objetivo de gasto en I+I del 3%, contrarrestar la fuga de cerebros, proteger la libertad de investigación, invertir en infraestructura y ampliar el Consejo Europeo de Investigación. También propuso una estrategia integral para apoyar a las empresas emergentes y más pequeñas mejorando el acceso al capital y reduciendo las cargas regulatorias y adelantó un plan de acción para promover la participación de las mujeres en I+I.

Adoptado el programa de Trabajo del EIC 2025

El Consejo Europeo de Innovación (EIC) apoyará la investigación europea en tecnología profunda y las empresas emergentes de alto potencial con 1.400 millones de euros el próximo año, tal y como, se recoge en el recientemente aprobado [programa de trabajo del EIC 2025](#), lo que representa un aumento de casi 200 millones de euros en comparación con 2024. Los principales aspectos destacados son: el nuevo instrumento [EIC STEP Scale Up](#) que tiene como objetivo ampliar la innovación en los sectores tecnológicos estratégicos de Europa, particularmente en tecnologías cuánticas y semiconductores, mejorando así la competitividad económica y tecnológica de la UE; actualización de los "EIC Challenges" con 120 millones de euros para tecnologías emergentes, incluidos robots autónomos, cultivos resilientes al clima, conversión de residuos en insumos y diagnóstico médico y, 250 millones de euros para empresas en etapas iniciales en tecnologías de destino específicas, incluida la inteligencia artificial generativa, nuevos espacios, tecnología agrícola y soluciones de movilidad futuras; mejora del acceso a Servicios de Aceleración Empresarial para empresas emergentes de países widening; concesión de Sellos de Excelencia en las convocatorias Transition y Accelerator y el nuevo Sello STEP en el marco del esquema STEP Scale-up y convocatorias Accelerator Challenge. El programa de trabajo se implementará a través de los tres instrumentos ya existentes: EIC Pathfinder, EIC Transition y EIC Accelerator.

La Comunidad de Práctica de la Industria 5.0 visualiza su futuro

La Comunidad de Práctica de la Industria 5.0 fue lanzada por la CE en 2023 para cerrar la brecha de "connect the dots", uniendo a los pioneros y partidarios de la Industria 5.0 de todo el ecosistema de innovación de Europa. El pasado 16 de octubre se celebraba una reunión plenaria en la que presentaban el informe "[Industrial Technologies Roadmap on Human-Centric Research and Innovation for the manufacturing sector](#)". Según el mismo, la Industria 5.0 visualiza un futuro en el que las industrias van más allá de la eficiencia y la productividad, centrándose en el bienestar de los trabajadores y utilizando la tecnología para una mayor prosperidad, respetando al mismo tiempo los límites planetarios. Coloca los valores humanos

en el centro de la producción, impulsando las transiciones digital y ecológica esenciales para el éxito a largo plazo de Europa.

Semana de la Ciencia y la Innovación 2024

Más de 310 actividades gratuitas de divulgación científica serán ofrecidas por diferentes organismos dependientes del Ministerio de Ciencia, Innovación y Universidades con motivo de la semana de la Ciencia y la Innovación 2024. Las actividades tendrán lugar principalmente entre el 4 y el 17 de noviembre, en distintas ciudades de España e incluirán exposiciones, talleres y conferencias, entre otros, con la finalidad de acercar la ciencia a la sociedad, especialmente a los más jóvenes, dando a conocer la labor de los investigadores e investigadoras de todas las áreas del conocimiento y su importante contribución a la sociedad.

Conclusiones del debate "El futuro de la comunicación científica"

La Fundación Española para la Ciencia y la Tecnología (FECYT) ha recopilado en un informe las principales conclusiones de la jornada "El futuro de la comunicación científica", celebrada en Madrid el 27 de septiembre de 2024. El informe proporciona una visión integral de los retos y oportunidades en la comunicación científica, ofreciendo valiosas perspectivas para mejorar la relación entre ciencia y sociedad en el futuro próximo. Además, también se han realizado una serie de vídeos que recogen las reflexiones de los y las participantes sobre el futuro de la comunicación científica.

Jornada Red IDI: Requisitos medioambientales en el FEDER

Saber más

Publicaciones destacadas:

- *Monitoring and evaluation of mission-oriented innovation policies*
- *Competitiveness on the European Council agenda*
- *The role of European universities in patenting and innovation A study of academic inventions at the EPO*
- *Factsheet – Delivering on results and protecting the EU budget in 2023*
- *Delivering growth and the green transition. A synergy info pack by CORDIS*
- *Green and blue infrastructure*
- *EIB Investment Survey 2024: European Union overview*

→ Resultado del Grupo de Trabajo sobre el DNSH: Orientaciones para el cumplimiento del principio de no causar un perjuicio significativo sobre el medio ambiente

→ Comunicación de las operaciones de importancia estratégica en 2021-2027: conjunto de instrumentos prácticos

→ Guía de comunicación para beneficiarios de FEDER 2021-2027 en proyectos CDTI



Convocatorias

European Urban Initiative-Call for peer reviews

Ofrece a las ciudades europeas una oportunidad única de fortalecer sus estrategias de Desarrollo Urbano Sostenible (SUD). Mediante un proceso de aprendizaje colaborativo y comparación de prácticas, una "Ciudad en revisión" (beneficiaria principal) trabaja con hasta seis ciudades como "revisoras" para abordar retos específicos en la formulación, implementación o monitoreo de sus estrategias SUD. El proceso incluye apoyo de expertos y está totalmente financiado por EUI. Las ciudades pueden postularse como beneficiarias principales o como revisoras. Hasta el **13 de noviembre** de 2024

European Urban Initiative

6G-PATH

Tiene como objetivo contribuir al desarrollo de la infraestructura 6G y de los servicios y aplicaciones relacionados. En concreto se financiarán 2 nuevos bancos de pruebas para escenarios de casos de uso adicionales o validación de tecnología y, 10 extensiones para integrar en bancos de pruebas de proyectos existentes. Un total de 1,2 millones de euros disponibles para el mundo académico, operadores de telecomunicaciones, RTO, nuevas empresas y pymes que deseen contribuir al desarrollo de la infraestructura 6G y los servicios y aplicaciones relacionados.

Hasta el **21 de noviembre** de 2024

SNS JU

2030CATALYSTS: calling on regions to implement the SDGs

Energías renovables innovadoras

Últimos días de la primera convocatoria del programa de incentivos de proyectos innovadores de energías renovables y almacenamiento, así como a la implantación de sistemas térmicos renovables. Esta línea de ayudas, que estará dotada inicialmente con 250 millones de euros del PRTR pretende impulsar proyectos innovadores en territorio español, incrementando la capacidad de potencia renovable y almacenamiento. Además, se ha ampliado el plazo de realización de las actuaciones hasta el 31 de marzo de 2026.

Hasta el **18 de noviembre** de 2024

IDAE

Innovation for place-based transformation

Abierto el plazo para presentar expresiones de interés a esta acción preparatoria 2024-2026, "Innovación para la transformación basada en el territorio". Su objetivo es promover innovaciones transformadoras que hagan frente a los principales retos establecidos en la Nueva Agenda Europea de Innovación, prestando apoyo en la capacitación, diseño e implementación de enfoques transformadores. El martes 22 de octubre tuvo lugar un [webinar sobre el proceso de solicitud](#).

Hasta el **22 de noviembre** de 2024

Joint Research Centre

A better governance for cooperation in the Atlantic Area

2030CATALYSTS tiene como objetivo dotar a todas las regiones de los conocimientos y herramientas necesarios para implementar los ODS a través de estrategias locales, localizadas en cada contexto regional. El proyecto empoderará a las regiones para perfeccionar su enfoque de seguimiento y logro de los ODS, y para integrar los ODS en sus tejidos sociales únicos.

Hasta el **30 de noviembre** de 2024

Joint Research Centre

Joint Cluster Initiatives (EUROCLUSTERS) for Europe's recovery

Incentiva la creación y el desarrollo de iniciativas conjuntas de clústeres (EUROCLUSTERS). Ayudarán a las organizaciones de clústeres y a sus miembros a fortalecer sus interrelaciones y colaborar para explotar nuevas oportunidades comerciales resilientes y anticipar y abordar los desafíos que enfrentan en términos de infraestructura crítica, insumos, tecnologías, habilidades y cadenas de valor. El 14 de noviembre está programada una [sesión informativa](#).

Hasta el **5 de febrero** de 2024

EISMEA

CEF Digital - Advanced digital connectivity infrastructures

Varias convocatorias que tienen como objetivo acelerar el despliegue de infraestructuras avanzadas rápidas, seguras y sostenibles, contribuyendo al desarrollo de la conectividad *backbone* (128M€), las redes 5G (105M€) y la comunicación cuántica (90M€).

Hasta el **13 de febrero** de 2024

Comisión Europea

Esta convocatoria presenta una oportunidad importante para apoyar una mejor coordinación entre los diferentes niveles de políticas y aumentar la capacidad institucional de las autoridades del Área Atlántica. Se financiará un proyecto altamente innovador que amplifique los valiosos resultados fuera de la burbuja Interreg, alimentando redes o iniciativas de gobernanza existentes o potenciales para inspirar o influir en las políticas y decisiones públicas y en los responsables políticos.

Hasta el **20 de diciembre** de 2024

Interreg Atlantic Area

MSCA Staff Exchanges

Tiene por objetivo promover la colaboración innovadora internacional, intersectorial e interdisciplinaria en investigación e innovación mediante el intercambio de personal y el intercambio de conocimientos e ideas en todas las etapas de la cadena de innovación. Este enfoque promueve redes globales, mejora las competencias de los investigadores y fortalece los vínculos estratégicos. El 15 de noviembre tiene lugar una [sesión informativa](#).

Hasta el **5 de febrero** de 2025

REA

EIC Service Catalogue to accelerate Deep-Tech Innovation

Proporciona cofinanciación de hasta el 50% para que las nuevas empresas de tecnología profunda accedan a servicios comerciales del catálogo de servicios EIC. Las empresas emergentes pueden recibir hasta 60.000 euros en apoyo financiero para acceder a servicios que acelerarán su crecimiento, mejorarán su preparación para el mercado y ayudarán a asegurar la inversión.

Hasta el **31 de mayo** de 2026

EIC ACCESS+

Resolución de convocatorias:

→ [Synergy Grants](#) | ERC:

Cincuenta y siete grupos de investigación recibirán un total de 571 millones de euros de Horizonte Europa para abordar algunos de los problemas científicos más complejos, abarcando una amplia gama de disciplinas. Los proyectos ganadores involucran a 201 investigadores que llevarán a cabo sus proyectos en 184 universidades y centros de investigación en 24 países de Europa. En concreto, están involucrados 11 centros españoles.

→ **Next generation communications networks and services | SNS JU:**

La Smart Networks and Services Joint Undertaking (SNS JU) ha anunciado los 16 proyectos seleccionados en su última convocatoria. Estos proyectos persiguen ofrecer innovaciones revolucionarias, desarrollar plataformas experimentales y realizar pruebas a gran escala, impulsando investigaciones de primer nivel y dando forma al futuro digitalmente conectado del mundo.

→ **Ecosistemas de Innovación | CDTI:**

Esta convocatoria, vinculada con las tecnologías prioritarias Cervera y pionera en la promoción de intangibles y servicios para la dinamización de ecosistemas de innovación, financiará 12 agrupaciones. En total participan hasta 69 entidades distribuidas en 12 Comunidades Autónomas

→ **Juan de la Cierva | AEI:**

Casi 500 beneficiarios con estas ayudas que fomentan la incorporación de jóvenes en posesión del grado de doctor, con el objetivo de que completen su formación investigadora postdoctoral en centros de I+D españoles. El total de las ayudas ascienden casi a 35 millones de euros.

→ **Generación de Conocimiento | AEI:**

Financia la realización de proyectos de investigación dirigidos tanto a fomentar la generación y el avance significativo del conocimiento científico y la investigación de calidad contrastada como a avanzar hacia la búsqueda de soluciones a los desafíos de la sociedad. Esta convocatoria de 2023 financia alrededor de 3.150 proyectos de investigación y 1.160 contratos predoctorales.

→ **Proyectos de Colaboración público-privada | AEI:**

Financia proyectos de colaboración entre centros de investigación, universidades, organismos públicos de investigación y empresas con una duración de tres años. En total son algo más de 260 ayudas concedidas por importe superior a los 200 millones de euros cofinanciados por la Unión Europea. De esta financiación, el 79% se destina a empresas y asociaciones empresariales, y el 21% restante para centros de I+D públicos y universidades.



Consultas

Consulta pública previa de la Orden de Bases reguladoras para la concesión de ayudas públicas por el CDTI en el marco del PEICTI 2024-2027

El CDTI pretende aprobar un proyecto que tiene por objeto regular en un único instrumento normativo las ayudas a conceder por el organismo, en régimen de concurrencia competitiva, para financiar los programas previstos en el PEICTI 2024-2027 cuya gestión le corresponda, así como adecuar los instrumentos y mecanismos de financiación del CDTI a la estructura y objetivos establecidos en el PEICTI, contribuyendo así a la mejor ejecución del mismo. Los ciudadanos, organizaciones y entidades que así lo consideren, pueden hacer llegar sus

opiniones y observaciones sobre el proyecto hasta el **11 de noviembre** de 2024 cumplimentando esta encuesta.

Regional Innovation Valleys (RIVs) survey

Esta consulta tiene por objetivo recoger experiencias y expectativas para mejorar futuras convocatorias y alinear mejor el proyecto con las realidades locales. Tanto las regiones que han participado en procesos anteriores como las que no lo han hecho pueden contribuir. Hasta el **15 de noviembre** de 2024

Inteligencia artificial: Reglamento de Ejecución por el que se crea un grupo de expertos científicos independientes

Consulta sobre las normas de creación y funcionamiento del grupo de expertos científicos de la Oficina de Inteligencia Artificial (IA). El Reglamento de IA prevé la creación de un grupo de expertos científicos formado por expertos independientes para asesorar y ayudar a la Oficina de IA y a las autoridades nacionales de vigilancia del mercado en la ejecución y el cumplimiento del Reglamento de IA. Hasta el **15 de noviembre** de 2024

Rules for researchers to access online platform data under the Digital Services Act

La Comisión Europea ha lanzado una consulta pública sobre el proyecto de acto delegado sobre el acceso a los datos de plataformas en línea para investigadores en virtud de la Ley de Servicios Digitales (DSA). Hasta el **26 de noviembre** de 2024



Eventos

08.11.2024

Jornada Financiación Lump Sum en Horizonte Europa: ¿Cómo funciona?

Universidad de Alcalá | CDTI | FECYT

13.11.2024

How to make Research Careers more sustainable and attractive?

INSPIRING ERA

14.11.2024

The Rural Principles Series: Taking an integrated approach to rural development

12.11.2024

CEF Digital fourth call for Proposals

Comisión Europea

14.11.2024

Online Info Session EUROCLUSTERS

EISMEA

19.11.2024

What it takes: successful models for academia-industry knowledge valorisation

OCDE

Comisión Europea

19 – 22.11.2024

Atlantic Week: Towards a Sustainable and Cooperative Blue Future

Interreg Atlantic Area

21 – 22.11.2024

Annual Research Conference 2024

Comisión Europea

22.11.2024

Horizon Results Booster becomes de Booster: Launch event

DG RTD

27 – 28.11.2024

AGORADA+ 2024 & Clusters meet regions

EURADA - ECCP

28.11.2024

The next decade of innovations for the future of Europe

EIT RIS

09 – 11.12.2024

18th Annual Conference of Competitiveness Operational Programmes

Hungarian Presidency

Materiales de eventos pasados:

30.10.2024 | ECCP

EU Clusters Talk: Leveraging Generative AI for Regional Competitiveness

05.11.2024 | EIC

European Innovation Council Info Day – Work Programme 2025



Formación

IV curso de Eurostat. Data browser

El curso “Data browser: utiliza la herramienta de extracción y visualización de datos de Eurostat como un profesional” busca capacitar a los participantes en el manejo avanzado de esta herramienta clave para la extracción y análisis de datos estadísticos europeos. El curso, liderado por Ana Maqueda Lafuente (EUROSTAT-Comisión Europea), tiene lugar el **19 de noviembre**. Organiza: Centro de Documentación Europea de Extremadura | Fundación Yuste

How to make best use of the Unitary Patent System

Esta formación online se centra en las implicaciones del sistema de Patentes Unitarias y destaca cómo las empresas tecnológicas orientadas al crecimiento pueden aprovechar sus beneficios para monetizar la propiedad intelectual. En concreto, explorará cómo se pueden utilizar tanto la Patente Unitaria como los sistemas tradicionales de patentes europeos/nacionales para respaldar diferentes casos comerciales y transacciones de propiedad intelectual. Tiene lugar el **21 de noviembre** de forma online.
Organizan: EPO, EIC y EISMEA

Licencias de derechos de IPR

El curso aborda los aspectos técnicos y de gestión vinculados a los acuerdos de licencia sobre el IPR de los resultados de la I+D generadas en centros de investigación. En concreto, se aborda desde el marco jurídico en que se desarrolla la actividad hasta las cuestiones técnicas vinculadas a las distintas etapas del proceso que transcurre desde la negociación del acuerdo hasta la gestión de las regalías. Tiene un coste general de 325 euros con descuentos para algunas entidades. Tiene lugar entre el **4 de noviembre** y el **8 de diciembre** de 2024 de forma online.

Organiza: Red Transfer

Ver histórico de boletines

Red de Políticas de I+D+I



Copyright © 2024 Red de Políticas de I+D+I | www.redpoliticasiDI.es |

La utilización y reproducción de este contenido está permitida citando la fuente e identidad digital (@redpoliticasiDI) de la Red IDI.

Has recibido este email porque estás suscrito a la lista de distribución de la Red de Políticas de I+D+I, cuya Secretaría Técnica ostenta el CDTI, E.P.E. Si consideras que has recibido este mensaje por error o tienes alguna sugerencia o comentario sobre el servicio puedes contactarnos o darte de baja en los enlaces a continuación.

Como responsable del tratamiento de los datos personales facilitados le informamos que estos datos serán tratados de conformidad con lo dispuesto en el Reglamento (UE) 2016/679 de 27 de abril de 2016 (GDPR) y la Ley Orgánica 3/2018, de 5 de diciembre, de Protección de Datos Personales y garantía de los derechos digitales (LOPDGDD).

[Contactar](#) | [Darse de baja](#) | [Suscribirse](#)